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Anne Le Hénanff
Députée de la 1ère 
circonscription du Morbihan 

6 mois, c’est évidemment un peu tôt pour faire les 
premiers bilans, mais suffisant pour que je puisse 
mesurer ce qui m’attend durant ce mandat. 
 
Ma priorité est de trouver une bonne répartition de 
mon temps entre la circonscription et l’Assemblée 
nationale.
Sur Paris, je dois optimiser la gestion de mon 
planning qui pourrait rapidement dériver, tant 
les sollicitations sont nombreuses (conférences, 
réunions, invitations...)

J’ai décidé d’éviter de me disperser et de rester 
concentrée sur l’essentiel en étant présente au 
maximum dans l’hémicycle pour voter les projets 
de lois, tout en étant assidue aux réunions de 
la commission de la Défense le mercredi matin 
ainsi qu’à celles de la commission supérieure du 
numérique et des postes (CSNP).

Ma présence sur notre circonscription reste 
essentielle et prioritaire, et même si les enjeux 
nationaux me retiennent plus souvent que je ne le 
voudrais à Paris, j’arrive cependant bien à répartir 
les rendez-vous à la permanence et les visites sur 
le terrain.

Pour les semaines à venir, les sujets d’actualité 
parlementaires sont la réforme des retraites 
puis le projet de loi sur l’immigration, mais vous 
pouvez compter sur moi et mes collaborateurs 
pour répondre à l’ensemble des dossiers de la 
circonscription avec efficacité et détermination. 

Edito

MES chiffres clÉs
(DEPUIS DÉBUT octobre)

7 questions écrites au 
Gouvernement

2 questions d’actualité
au Gouvernement

+ de 80 déplacements en 
circonscription

+ de 60 rendez-vous en 
circonscription et à Paris

9 interventions longues en 
commission de la Défense 

Présente à 137 séances 
dans l’hémicycle

352 votes par scrutin public 
dans l’hémicycle

2 votes solennels sur 
l’ensemble des textes



Mon activité parlementaire et législative

Remise d’une polaire à la Première Ministre

En réunion de la commission de la Défense, j’ai 
eu l’occasion d’interroger le Général de division, 
Aymeric Bonnemaison, commandant de la 
cyberdéfense sur le sujet des enseignements à tirer 
de la guerre en Ukraine. 

Audition du Général de division,  
Aymeric Bonnemaison, commandant 
de la cyberdéfense

Avec ma collègue Lysiane Métayer, députée de Lorient,  nous 
avons remis à la Première Ministre Elisabeth Borne, une polaire 
bas carbone conçue par l’entreprise morbihannaise Nohé. 

Cette polaire, entièrement faite de matériaux recyclés 
provenant de l’Union européenne, est fabriquée au Portugal 
et convoyée en bateau de course à voile de Porto à Lorient. 
Nohé fait ainsi partie de ces jeunes marques qui représentent 
la nouvelle génération d’entrepreneurs du Morbihan et posent 
les jalons des entreprises de demain avec un impact positif 
pour la planète. 

Lire le 
compte-rendu 

Aussi, j’ai participé à mon premier événement dans le 
cadre de ce groupe d’amité. J’ai eu le plaisir d’assister, 
18 janvier dernier, à l’invitation de l’Ambassadeur du 
Vietnam en France, Son Excellence Monsieur Dinh 
Toan Thang, à la cérémonie du 50e anniversaire de 
la signature des Accords de Paris sur la cessation de 
la guerre et le rétablissement de la paix au Vietnam, 
à l’ambassade du Vietnam. 

Cérémonie du 50ème anniversaire des 
Accords de Paris 

En décembre 2022, j’ai eu l’honneur de me voir 
confier la présidence du groupe d’amitié France-
Vietnam de l’Assemblée nationale, pour l’ensemble 
du mandat. 
Dans ce cadre, j’animerai un certain nombre 
d’auditions et de rencontres avec des 
parlementaires vietnamiens mais aussi d’autres 
acteurs en lien avec ce beau pays  pour évoquer 
les différents sujets de coopération.  

Nomination en tant que Présidente du 
Groupe d’amitié France-Vietnam

Dans la cadre des auditions de la commisison de 
la Défense sur le sujet de la dissuasion nucléaire, 
je suis intervenue du nom du Groupe Horizons 
sur la stratégie de dissuasion nucléaire dans nos 
territoires d’outre-mer. 

Audition de l’Amiral Pierre Vandier, 
chef d’état-major de la Marine, sur la 
dissuasion nucléaire

https://www.youtube.com/watch?v=LQQrSnB0dZA&t=68s
https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/16/comptes-rendus/cion_def/l16cion_def2223027_compte-rendu
https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/16/comptes-rendus/cion_def/l16cion_def2223027_compte-rendu


Loi de programmation militaire

Dans le cadre l’élaboration de la future loi de 
programmation militaire qui couvrira les années 
2024 à 2030 et qui sera présentée au Parlement 
dans les prochains mois, j’ai participé à plusieurs 
réunions du groupe de travail «Cyber et Espace» au 
sein des locaux du ministère des Armées. 

Au cours de ces réunions qui rassemblaient plusieurs 
parlementaires, militaires, et professionnels des 
secteurs du cyber et de l’espace, nous avons pu 
aborder les enjeux et les moyens conséquents à 
intégrer dans la future LPM.

Groupe de travail «Cyber et Espace» 

Avec Inès, étudiante en double 
cursus école d’ingénieur en 
cybersécurité et sciences Po, 
nous voilà liées pour 2 ans, via 
un tutorat dans le cadre du 
dispositif des Cadettes de la 
Cyber. 

Inès, Cadette de la Cyber

C’est dans ce cadre que cette jeune étudiante 
participera à mes côtés aux travaux au sein de la 
commission de la Défense et des Forces armées 
à l’Assemblée nationale et plus particulièrement 
au sein du groupe de travail « Espace et Cyber » 
dans le cadre de la préparation de la future loi de 
programmation militaire (LPM). 

Je me réjouis de notre binôme qui concrétise un 
engagement de longue date pour la féminisation 
de la filière cyber et numérique. 

Projet de loi relatif à l’accélération de la production d’énergies renouvelables
Le 7 février dernier, le projet de loi relatif à l’accélération de la production 
d’énergies renouvelables, dit ENR, a été définitivement adopté par le 
Parlement.

Ce texte, dans un contexte de crise énergétique et climatique a pour 
objectif de faire que la France rattrape son retard dans la matière. 
Ainsi l’allègement des procédures pour l’installation des parcs solaires 
et éoliens, le développement de l’agrivoltaïsme, la concertation avec 
les collectivités sur l’identification des zones d’implantation, ainsi que 
des possibilités de déroger à la loi «littoral» et la loi «montagne» ont été 
votés.

Dans le cadre de l’examen de ce texte à l’Assemblée nationale en 
décembre dernier, j’avais déposé des amendements visant à renforcer 
les dérogations à la loi «littoral» pour l’installation de panneaux 
photovoltaïques, et à étendre la définition des «friches» au sein 
desquelles on peut installer ces panneaux en discontinuité du bâti 
dans les zones littorales.

https://www.youtube.com/watch?v=LQQrSnB0dZA&t=68s
https://www.youtube.com/watch?v=LQQrSnB0dZA&t=68s


Mes actions en faveur des étudiants et des élèves 
en Institut de formation en professions de santé

> Visite de l’IFPS de Vannes 
Vendredi 9 décembre 2022, l’IFPS de Vannes m’a ouvert ses portes pour découvrir ses locaux 
et aller à la rencontre de ses étudiants. 

185 formateurs permanents et occasionnels accompagnent 700 élèves majoritairement 
du Morbihan : futur(e)s infirmier(e)s, aides-soignant(e)s, auxiliaires de puériculture et 
assistant(e)s de régulation médicale. Quelques étudiants morbihannais peuvent y suivre 
leur 1ère année de médecine. 

Avec Véronique Lorre - directrice de l’établissement et Jean-Baptiste Perron - cadre de 
santé, j’ai pu  visiter successivement une salle de « skills » et l’espace clinique qui dispose 
d’un laboratoire de simulation à la pointe de la technologie.  

En fin de visite, entretien avec 4 élèves représentants des 700 élèves qui ont porté à ma 
connaissance leurs sujets de préoccupations et leurs souhaits.

À leur écoute, je me suis engagée à trouver des solutions pour améliorer leur vie d’étudiants. 

J’ai donc interpellé le Gouvernement sur 2 sujets : 

Lire l’article 
de presse

https://www.ouest-france.fr/bretagne/morbihan/morbihan-la-deputee-anne-le-henanff-nommee-a-la-commission-du-numerique-et-des-postes-f2110a82-53c8-11ed-a9d9-dcaf5efb85ba
https://www.letelegramme.fr/morbihan/vannes/a-vannes-la-deputee-anne-le-henanff-briefee-par-l-hopital-sur-les-enjeux-de-la-sante-10-12-2022-13238717.php
https://www.letelegramme.fr/morbihan/vannes/a-vannes-la-deputee-anne-le-henanff-briefee-par-l-hopital-sur-les-enjeux-de-la-sante-10-12-2022-13238717.php


> Question écrite  
Le 3 janvier dernier, j’ai déposé une question écrite adressée à Madame Sylvie Retailleau, 
Ministre de l’Enseignement supérieur et de la Recherche, pour appeler son attention sur 
le nombre grandissant d’étudiants en instituts de formation de soins infirmier (IFSI) en 
situation de décrochage, et plus particulièrement sur les modalités de sélection de ces 
étudiants via la plateforme Parcoursup. 

J’ai notamment relayé la demande des enseignants pour introduire un oral dans le 
processus de recrutement pour mesurer le niveau de motivation des postulants.

Le 17 janvier dernier, lors de la 
séance des Questions d’Actualité 
au Gouvernement, j’ai interrogé la 
Ministre de l’Enseignement supérieur 
et de la recherche, Sylvie Retailleau, 
sur le statut des élèves en institut de 
formation en professions de santé, 
et plus particulièrement sur les 
différences existant entre ceux qui ont 
le statut «étudiant» et ceux relevant 
du statut «élève». 

Ces derniers, contrairement aux 
étudiants, ne bénéficient pas de la 
restauration du CROUS et paient 
donc 8 euros le repas au lieu de 3,80 
euros. 

Voir la vidéo

> Question d’Actualité au Gouvernement sur le statut 
des élèves en IFPS

De même, ils n’ont pas accès aux logements CROUS, ni à une carte étudiante permettant 
des réductions dans les transports en commun ou dans les cinémas.

Cette différence de statut est donc une véritable injustice, aussi j’ai demandé au 
Gouvernement ce qu’il entendait mettre en oeuvre pour y remédier. 

https://www.ouest-france.fr/bretagne/morbihan/morbihan-la-deputee-anne-le-henanff-nommee-a-la-commission-du-numerique-et-des-postes-f2110a82-53c8-11ed-a9d9-dcaf5efb85ba
https://youtu.be/_xihajGaPug


Mes actions sur le terrain

Samedi 17 décembre 2022, invitation au repas 
de Noël Ukrainien, organisé par le Mouvement 
Européen 56 et la Maison de l’Europe de Vannes 
au Lycée Saint-François-Xavier de Vannes. Un 
moment convivial et chaleureux qui a réuni 
une centaine de convives, dont une trentaine 
d’Ukrainiennes et leurs enfants. 

Les femmes d’Ukraine nous ont régalés d’un 
succulent repas traditionnel de Noël. Ce dîner 
s’inscrit dans la poursuite de l’engagement des 
deux associations européennes de soutenir et 
accompagner les réfugiés ukrainiens dans le Pays 
de Vannes. 

Je leur ai exprimé́ mon total soutien et je suis 
admirative du dynamisme, de la dignité et de 
la gaieté de ces femmes Ukrainiennes dans la 
période qu’elles traversent.

Repas de Noël ukrainien à Vannes 

Rencontre, lundi 19 décembre 2022, avec le Club 
Entreprises du Pays de Vannes, réseau unique 
d’accompagnement d’entreprises morbihannaises 
allant de la start-up aux multinationales. 

Échanges nourris avec une vingtaine de chefs 
d’entreprises de secteurs variés (bâtiment, santé, 
pneumatique, milieu associatif), toutes originaires 
de la région vannetaise. 

Parmi les enjeux et sujets abordés ensemble :  les 
difficultés de transports et de logement pour leurs 
salariés, la problématique de recrutement dans 
certains secteurs clés de l’économie locale, le coût 
de l’énergie et des matériaux. 

À l’Assemblée nationale comme dans la 
circonscription, je me suis engagée à défendre les 
acteurs économiques afin d’améliorer et faciliter 
leur action. 

Table ronde avec une vingtaine 
de représentants et directeurs du 
Club Entreprises du Pays de Vannes 

Présente à la galette des rois en l’honneur des 
pupilles des pompiers du Morbihan aux côtés du 
Général Gouy,  Directeur départemental et Chef de 
Corps des sapeurs-pompiers du Morbihan, et du 
capitaine Philippe Joubaud, Président de l’Union 
des Sapeurs-Pompiers du Morbihan et d’élus. 

A cette occasion, il a été remis des étrennes à 
14 enfants orphelins et un chèque au profit du 
Téléthon. 

Galette des rois des sapeurs-pompiers 
du Morbihan

Rencontre, vendredi 27 janvier dernier, à ma 
permanence de Vannes, avec Marie- Pierre 
Lemarchand, présidente de l’association 
Entreprendre Au Féminin Bretagne et Marilyn 
Desnoues, bénévole de l’association et présidente 
de l’entreprise HumaForma. 

Entreprendre Au Féminin est une association 
régionale incontournable qui accompagne les 
femmes du territoire dans leur projet professionnel: 
création, reconversion, formation continue. 

Je me suis engagée à les soutenir pour accroitre 
leur rayonnement au niveau national. 

Rencontre avec l’association 
Entreprendre au Féminin Bretagne



Visite de la Communauté Emmaüs à Saint-Nolff 
composé de 180 adhérents et 80 bénévoles, en 
plus de 43 compagnons et leurs enfants. Depuis 20 
ans, cette association vient en aide aux personnes 
en difficulté et favorise leur réinsertion dans le 
monde du travail. Les compagnons recueillis par 
la communauté deviennent des acteurs de cette 
dernière, œuvrant ensemble pour la communauté 
dans laquelle ils sont logés et nourris en échange 
d’une activité solidaire. 

La communauté porte des valeurs fondées sur 
le respect et la solidarité entre compagnons et 
bénévoles, mais également le goût du travail. 

Ma visite s’est poursuivie par une réunion avec les 
responsables de l’association pour aborder tous 
leurs sujets d’actualités et leurs attentes, leurs 
besoins, leurs demandes. Je m’engage à rester 
attentive à leurs demandes et les relayer quand je 
le pourrai.

À la rencontre de la Communauté 
d’Emmaüs du Pays de Vannes

Mon engagement pour la jeunesse

Echanges avec les élèves en préparation 
au concours de la Gendarmerie Nationale à 
l’Université Catholique de l’Ouest (UCO) à Arradon 
le 23 janvier dernier, sur mon mandat de députée, 
le fonctionnement de l’Assemblée nationale, les 
différents véhicules et outils législatifs

Une rencontre riche d’échanges avec de futurs 
jeunes gendarmes !

Très joli moment d’échanges et de partage avec 
les élèves de CM2 de l’école Nicolazic - La Salle de 
Vannes et les élèves de CM1-CM2 de l’école Julie 
Daubié de Saint-Avé, candidates au concours du 
Parlement des Enfants organisé par la Présidence 
de l’Assemblée nationale. 

Le sujet de cette édition : « Renforcer la participation 
démocratique et la confiance dans les institutions». 

Une belle occasion de leur présenter la fonction 
de députée, le fonctionnement de l’Assemblée 
nationale et la démarche jusqu’au vote d’une loi.
Un grand merci aux enseignants et aux enfants 
pour leur accueil !

Le début de l’année 2023 a été riche en rencontres 
puisque je me suis rendue à de nombreuses 
cérémonies de voeux dans ma circonscription. Cela 
a été l’occasion d’échanger avec les élus locaux 
et surtout avec les habitants sur les sujets locaux 
comme nationaux. 

Malheureusement, je n’ai pu me rendre dans toutes 
les communes pour des raisons d’agenda, mais ce 
sera chose faite l’année prochaine ! 
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Visite de l’unité de soins palliatifs à la 
clinique des Augustines de Malestroit

Les points d’étape

> La question du logement
A la suite de l’adoption du projet de loi de finances pour 2023 qui reprenait notamment mon 
amendement concernant la majoration de la taxe d’habitation sur les résidences secondaires, 
un décret revoyant le zonage des territoires en zone tendue doit prochainement être publié.

Dès novembre 2022, j’ai adressé un courrier à la Ministre déléguée chargée des collectivités 
territoriales et au Ministre délégué chargé de la ville et du logement afin de lui faire part de la 
nécessité d’intégrer l’ensemble des communes de la 1ère circonscription du Morbihan dans 
le décret à paraître. J’ai également souligné l’importance d’une véritable consultation des 
collectivités concernées.

> Fin de vie  
Cette visite s’inscrit dans le cadre des 
déplacements et réflexions que je souhaite 
mener dans le contexte de la convention 
citoyenne nationale sur la fin de vie. 

L’équipe soignante  composée de médecins, 
infirmières et aides- soignantes accompagne 
10 personnes en fin de vie et se met à leur 
service pour apaiser leurs souffrances morales, 
physiques, spirituelles et adaptent les soins pour 
adoucir leurs derniers jours. 

Ce moment d’échange a été précieux pour 
découvrir non seulement un lieu unique mais 
également le travail exemplaire de toute une 
équipe au service des patients.

Dernièrement, une réunion avec les 
parlementaires des territoires concernés ainsi 
que les conseillers de plusieurs ministres 
s’est tenue afin de faire le point sur le dossier 
concernant la majoration de la taxe d’habitation 
sur les résidences secondaires. 
Il nous a été confirmé que le décret paraitrait 
au premier semestre 2023, qu’une consultation 
des collectvités et associations d’élus étaient 
en cours. Toutefois, cette majoration ne sera 
applicable qu’à partir de 2024.

D’autres réunions auront lieu prochainement 
pour faire le point sur ce sujet.

Je ne manquerai pas de vous informer des 
évolutions !

https://www.youtube.com/watch?v=LQQrSnB0dZA&t=68s
https://www.youtube.com/watch?v=LQQrSnB0dZA&t=68s
https://www.youtube.com/watch?v=LQQrSnB0dZA&t=68s


Les événements locaux

Présente à l’inauguration de la nouvelle mairie de 
Saint-Gildas-de-Rhuys le samedi 21 janvier 2023.

Une très belle réalisation qui accueille les citoyens 
dans un bâtiment moderne et accessible !

SAINT-GILDASDE-RHUYS

Inauguration de la maison France services au sein 
du nouveau bâtiment de l’intercommunalite Arc 
Sud Bretagne à Muzillac.

Vendredi 27 janvier 2023,  découverte de la 
résidence sénior Ekip’âge « Le Pré du Bois » à 
Baden, qui accueille 30 locataires autonomes et 
favorise le lien social. 
Cette visite, organisée par la Mutualité Française 
Bretagne, me permet de  faire un état des 
lieux des équipements dédiés aux personnes 
âgées. Alternative entre la maison et l’EPHAD, 
la résidence séniors permet aux personnes de 
quitter l’isolement et conserver leur autonomie en 
profitant des avantages du logement en collectif.

BADEN

MUZILLAC

Vendredi 16 décembre 2022, présente à 
l’inauguration de la tribune Est du stade de 
la Rabine à Vannes. Récente configuration 
de ce stade qui peut accueillir à présent 11 415 
spectateurs ! 

Cette magnifique réalisation enrichit le 
dynamisme et la vie sportive de la Ville de Vannes 
et du Morbihan. 

VANNES



Presse et médias

Retrouvez-moi dans la 
capsule vidéo « la valise des 
députés» réalisée par LCP

Vidéo de présentation du 
travail en commission de 
la Défense, réalisée par le 
Groupe Horizons

Voir la vidéo Voir la vidéo

Interviewée par Paris Match 
sur la réforme des retraites 
<

Lire l’article 
de presse

Retour sur ma visite à 
l’IFPS de Vannes par Le 
Télégramme 

>

Lire l’article 
de presse

Mon avis sur la réforme des 
retraites dans Ouest-France 

Lire l’article 
de presse

https://www.ouest-france.fr/bretagne/morbihan/morbihan-la-deputee-anne-le-henanff-nommee-a-la-commission-du-numerique-et-des-postes-f2110a82-53c8-11ed-a9d9-dcaf5efb85ba
https://www.facebook.com/ALehenanff/videos/569407631243667/?extid=NS-UNK-UNK-UNK-IOS_GK0T-GK1C&mibextid=2Rb1fB
https://www.ouest-france.fr/bretagne/morbihan/morbihan-la-deputee-anne-le-henanff-nommee-a-la-commission-du-numerique-et-des-postes-f2110a82-53c8-11ed-a9d9-dcaf5efb85ba
https://fb.watch/itTOD2lySm/
https://www.ouest-france.fr/bretagne/morbihan/morbihan-la-deputee-anne-le-henanff-nommee-a-la-commission-du-numerique-et-des-postes-f2110a82-53c8-11ed-a9d9-dcaf5efb85ba
https://www.parismatch.com/actu/politique/generation-retraite-64-ans-rencontre-avec-des-deputes-vises-par-la-reforme-221161
https://www.parismatch.com/actu/politique/generation-retraite-64-ans-rencontre-avec-des-deputes-vises-par-la-reforme-221161
https://www.ouest-france.fr/bretagne/morbihan/morbihan-la-deputee-anne-le-henanff-nommee-a-la-commission-du-numerique-et-des-postes-f2110a82-53c8-11ed-a9d9-dcaf5efb85ba
https://www.letelegramme.fr/morbihan/vannes/a-vannes-la-deputee-anne-le-henanff-briefee-par-l-hopital-sur-les-enjeux-de-la-sante-10-12-2022-13238717.php
https://www.letelegramme.fr/morbihan/vannes/a-vannes-la-deputee-anne-le-henanff-briefee-par-l-hopital-sur-les-enjeux-de-la-sante-10-12-2022-13238717.php
https://www.ouest-france.fr/bretagne/morbihan/morbihan-la-deputee-anne-le-henanff-nommee-a-la-commission-du-numerique-et-des-postes-f2110a82-53c8-11ed-a9d9-dcaf5efb85ba
https://www.ouest-france.fr/economie/retraites/reforme-des-retraites-qu-en-pensent-les-deputes-du-morbihan-21d28740-a302-11ed-8428-de9553521eb9
https://www.ouest-france.fr/economie/retraites/reforme-des-retraites-qu-en-pensent-les-deputes-du-morbihan-21d28740-a302-11ed-8428-de9553521eb9


Inscrivez-vous à ma 
newsletter

https://www.annelehenanff.bzh/newsletter/
https://www.annelehenanff.bzh/newsletter/

